
                                                         

An die 
Bürgermeisterin der 
Stadt Haan 
Dr. Bettina Warnecke  

Rathaus 
42781 Haan 
                                      .                                                                                   Haan, 10.12.2021                                                  

                                                                                                     
                                                                                                 
Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin,  

zur Sitzung des Rats am 13. Dezember 2021 hat die CDU-Fraktion folgende Anfrage: 

Nach den Erfahrungen der letzten Jahre hat die Vermüllung durch das achtlose Wegwerfen 
von Verpackungen, Flaschen, Zigarettenkippen usw. in der Stadt und in den Anlagen trotz 
aller Bemühungen des Bauhofs und der privaten Initiativen der Bürgerinnen und Bürger 
eher zu- als abgenommen.  

Verschiedene deutsche Kommunen haben zur Eindämmung der Verschmutzung so 
genannte “Müllscouts” (in der Regel zwei Personen) eingesetzt. Mithilfe dieser Scouts 
wollen die betreffenden Kommunen Personen und potentielle Müllsünder ansprechen, um 
sie für die richtige Müllvermeidung zu sensibilisieren und zu mehr Verantwortung zu 
animieren. Zu diesem Zweck verteilen sie Taschenaschenbecher, Müllsäcke oder 
Hundekotbeutel. Da sich dieses Konzept nach Angabe der Kommunen als erfolgreich 
erwiesen hat, stellen wir folgende Fragen: 

- Kann sich die Verwaltung vorstellen, dieses Konzept auch für die Stadt Haan 
einzusetzen? 

- Wie lange würde es dauern, ein entsprechendes Konzept zu erstellen und umzusetzen? 

- Wäre es ausreichend, diese Scouts in den Sommermonaten einzusetzen? 

gez. gez. 
Jens Lemke Rainer Wetterau 
Vorsitzender der CDU-Fraktion 1. Stellv. Fraktionsvorsitzender


